

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Melalui penelitian dan dokumentasi lapangan, kami menyimpulkan bahwa penumpukan sampah plastik adalah isu yang mendesak dan memerlukan perhatian serius. Dampak negatif dari kontribusi kedai kopi terhadap peningkatan sampah plastik menjadi sorotan utama. Namun, ada harapan dengan adanya inisiatif positif seperti yang dilakukan oleh Demibumi. Langkah-langkah ini membuktikan bahwa tindakan konkret dapat diambil untuk mengatasi masalah ini. Kesimpulan utama adalah bahwa, meskipun tantangan besar, upaya untuk mengelola limbah plastik dapat berhasil dan memberikan dampak positif pada lingkungan.

5.2 Saran

Untuk memberikan arah pada pemangku kepentingan, kami menyarankan adanya penerapan storytelling "Demibumi" sebagai alat inspiratif. Harapannya, kisah sukses ini dapat memotivasi pemilik bisnis, UMKM, dan generasi muda untuk ikut serta dalam pengelolaan limbah plastik. Konsep bank sampah juga menjadi fokus penting untuk diperkenalkan dan diadopsi. Selain itu, pada implementasinya diharapkan keselamatan dan kenyamanan dalam pemilahan sampah dapat diberlakukan dengan lebih ekstra seperti dengan pemakaian sarung tangan pada proses pemilahan terutama dalam memilah tempat sampah berjenis B3 yaitu khusus bahan beracun dan zat berbahaya. Sebagai saran tambahan, ada baiknya bagi Demibumi untuk merealisasikan sebuah sarana pelatihan bagi para penjahit rekan kerja Demibumi agar lebih memiliki kemampuan dan abilitas yang mumpuni dalam memberdayakan penjahit-penjahit kecil untuk kemajuan usaha mereka kedepannya.

5.3 Limitasi dan Keterbatasan *Storytelling*

Perlu diakui bahwa storytelling memiliki batasan. Temuan kami menunjukkan bahwa program pengelolaan limbah perlu lebih ditingkatkan dan diperluas ke sektor bisnis lainnya. Kami mencatat limitasi dalam efektivitas storytelling dan mengajukan rekomendasi untuk peningkatan dan pengembangan

program yang lebih holistik.

5.4 Rekomendasi

Rekomendasi utama kami adalah meningkatkan program pengelolaan limbah dengan melibatkan berbagai sektor bisnis. Kami mendorong penguatan kerja sama antara UMKM dan pelaku bisnis untuk menjaga keberlanjutan lingkungan. Kami berharap rekomendasi ini dapat memperkuat upaya menuju pengelolaan limbah plastik yang lebih efektif dan berkelanjutan.

